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新闻
■编者按：上海体育已按下复工、复产“快进键”，全面进入复苏阶段。 准确

识变、科学应变、主动求变，上海体育正用一波又一波的创新举措，跑出“加速

度”，为申城市民带来更多体育新体验、新服务。 《东方体育日报》每周推出上海

体育“新闻眼”栏目，通过解读、分析、评论、综述为读者“换一种方式”看上海体

育：我是你的眼，带你领略上海体育的精彩无限。

眼 大赛重启
对标赛艇世锦赛标准

全国赛艇锦标赛昨?淀山湖启航

全国性比赛全面测试办赛能力
11月15?，2020年全国赛艇锦标赛在淀山湖畔上海市

水上运动中心启航。 本次比赛为期六天，它既是2021年第十
四届全国运动会赛艇项目的资格赛，更是2021年世界赛艇锦
标赛的测试赛。

本次比赛是今年以来，上海举办的第一个全国性顶级单
项赛事，是疫情防控常态化情况下，上海重启举办大赛的重
要标志。 此次赛事，赛区全方位按照全国最高级比赛要求做
好组织工作，同时对照赛艇世锦赛标准，全面测试包括疫情
防控、竞赛组织、场馆运营、接待保障、志愿者服务等重点内
容。 本版撰稿 本报记者 李一平

从11月8日起，中国赛艇国家队以
及来自全国21个省市自治区的近900
名参赛人员陆续抵达上海开展赛前训
练。除了做好基本的疫情防控之外，组
委会也尽力为参赛选手提供最好的服
务。

青浦区体育局局长顾桂芳表示，
青浦区作为赛事举办地，严格落实赛
事的疫情防控、食品安全、电力医疗、
交通餐饮住宿等保障工作。从服务保
障来说，提供了推荐酒店名册，要求参
赛选手测温验码并提交承诺书，安排
酒店工作人员的培训，划定了明确区
域用于核酸检测，对酒店食品进行安
全评估，严格把控食品原料的供应商。
为提升各地队伍在上海参赛的体

验，组委会赛前协调青浦区八家赛事
官方酒店，打造专属的线上酒店预订
系统，方便参赛队伍提前选择、预订；

每家官方酒店特设一名联络官，参赛
队伍还未抵达，联络官便与各队领队
建立联系、沟通答疑。参赛队伍抵达
后，联络官进一步协调联系参赛队伍
在沪期间的各项参赛、生活需求。
“中国赛艇队年初在葡萄牙集训，

随着疫情在欧洲暴发，3月紧急回国隔
离，此后前往山东日照进行训练。由于
缺少比赛的刺激，队伍一直在探索新
的训练方式，尤其是在体能训练方面。
这些年，中国赛艇与国外交流频繁，训
练理念、方法较多，队伍也配备了多位
国际知名的教练。”中赛协副主席陈
春新介绍，作为今年年内仅剩的一场
全国性赛艇赛事，对于中国赛艇队备
战来说也有着特殊的意义，这次的全
国锦标赛可以很好地弥补队伍缺乏比
赛锻炼的不足，是对日常训练的强化，
可以更好地集中精力解决短板问题。

2021年赛艇世锦赛将于明年10月
17日至24日在上海举办，这是我国首
次承办世界最高水平的赛艇比赛。根
据国际赛联要求，赛前一年应在办赛
场地举办测试赛。受疫情影响，本次测
试赛无法邀请境外选手参加，经中赛
协提议并报国际赛联同意，将今年的
全国赛艇锦标赛暨第14届全运会赛艇
资格赛放在上海，并作为2021年世界
赛艇锦标赛测试赛。
为向全世界展现一届完美的世锦

赛，作为2021年世界赛艇锦标赛主赛
场的东方绿舟体育训练基地水上运动
中心区域，历时一年的精心修缮，已经
焕然一新。
上海市体育训练基地管理中心副

主任秦松介绍，东方绿舟训练基地内
的赛艇场地有着37年的历史，刚开始
是为了第五届全运会，从淀山湖边上
用人工将石头堆起来的主航道。这是
当时中国最优秀的比赛基地，参照莫
斯科奥运会赛场建设的。历史非常悠
久，37年中承办过多次赛艇锦标赛、亚
洲锦标赛、特奥会的比赛。
“为备战明年的世锦赛，我们从去

年开始承担比赛场地改造工程。从湖

区到马路，到船库都进行了改建。按照
现代化布局，以前的计时系统比较落
后，现在按照国际赛联要求布置完
毕。”

据介绍，修缮工程对水域部分的
消浪设施、阿尔巴诺系统、航道码头、
移动发令塔等，陆域部分的艇库、停
船坞、竞赛中心、主看台等均进行了
综合改造。2021年世界赛艇锦标赛
前，水上运动场还将搭建4800个座位
的临时看台，以满足国际赛联大家庭
和普通观众的观赛需求。此外，按照
国际赛联的要求，赛区还新建了场地
的安全监控系统、计时系统、夜间照
明系统以及对赛事核心区域进行了
WiFi覆盖，完全满足国际赛联的办赛
需求。
世界赛艇锦标赛是由国际赛艇联

合会举办的国际重大赛事，是除了奥
运会赛艇比赛之外，世界赛艇界的最
高规格赛事。1849年，赛艇运动在上海
兴起并发展至全国，在申城历经百余
年发展，2017年，上海与赛艇运动再度
结缘，赢得2021年世界赛艇锦标赛举
办权，世界最高级别的赛艇盛会终于
首次来到中国。

绿舟焕新静待世锦赛

保驾护航把好每道关

消费券的推出带来了更多的客
流，鸿飞羽毛球馆也相应推出了不
少特别针对不同年龄段人群的“专
场”。“我们希望来打羽毛球的市民
不仅是来运动，也可以把这里当做
一个社交场所，所以我们特别安排
了不少时间段给年龄、情况相似的
客人。”

目前，球馆针对中老年人的早
锻炼推出了“晨间专场”；针对出租
司机及爱好运动的朋友提供午间健
身运动推出了“午间专场”；为不同
的企事业白领、爱好运动的朋友和
俱乐部推出了“晚间专场”。经过了
一段时间的培育，不少市民在这里
通过羽毛球结识了志同道合的好
友，甚至组建了微信群方便一起约

球。
家住淞南的顾敏就是“午间专场”

的常客，作为一名出租车司机，顾敏之
前一有休息时间就会去找朋友打麻
将，但时间一长加上职业病，久坐带来
的腰椎、颈椎问题开始让他苦恼不已。
在一次车队朋友的介绍下，顾敏开始
参与车队内的羽毛球活动，没想到一
打就不可收拾，久而久之就取代了原
本的麻将爱好。

现在只要是休息日，顾敏就会约
上其他车队的朋友，一起到鸿飞出出
汗，聊聊天。“以前腰椎不好爬个楼梯
都累，现在我们几个人轮换着打球，坚
持两个小时都不是问题，慢性病都给
治好了不少。”

目前，在上海市体育局开展的体

育消费券“最具人气体育场馆”评选
中，鸿飞羽毛球馆还进入了第二阶
段的网络投票环节，不少前来打球
的市民了解情况后，纷纷为球馆投
票，甚至发动家人一同投票。“因为
对我们来说，鸿飞不仅仅是一个体
育场馆，我们和老板的关系也像朋
友一样，对这里很有归属感，希望这
里能越来越好，也有更多的市民朋
友一起来打球。”
申城的体育场馆千千万，总有

一个令你流连忘返；市民家门口的
体育设施情况不一，但那份喜爱体
育的心却是不变的。这份简单的喜
爱也是上海体育文化的基石，更是
上海打造全球著名体育城市的底气
所在。

“你运动、我补贴”，自9月9日上
海推出体育消费券配送以来，在两
个多月的时间中，上海市民累计领
取体育消费券近50万张，累计拉动
场馆消费突破3000万元，市民已享
受消费券优惠1200万元。对于市民
来说，既享受到了消费券带来的切
实优惠，又给了自己一个“动起来”
的理由，体育健身获得感大幅提升；
对于体育场馆方来说，则是极大地
吸引了客源，提升了场馆的利用率，
较大程度地减少了今年疫情对于体
育行业的影响。在宝山就有这么一
家定点场馆，在消费券的“东风”之
下，化身为周边市民最喜欢前往的
体育社交平台。
工作日的晚上，位于宝山区上

海玻璃博物馆旁的鸿飞羽毛球馆灯
火通明，不少市民选择迎着晚风悠
闲地散步前往场馆，兑换上一张满
60减30的消费券，打上一场酣畅淋
漓的羽毛球，结束后坐下来聊聊天，
回顾下一天的得失……在鸿飞羽毛
球馆，越来越多的市民已经把体育
运动当作生活的一部分，这里也成

为了不少羽毛球爱好者的社交平台。
鸿飞羽毛球馆原本是一片玻璃厂

的厂房，2015年时，鸿飞羽毛球的负责
人王威看中了这片场地，开始着手改
建成为羽毛球馆。“当时就是看中了厂
房改造的可塑性，还有附近市民聚居
区的人气。”球馆位置正好位于宝山区
的淞南地区，这里也是宝山区人口密
度较大的大型居住区，对于体育设施
的需求量的确不少。

在今年上海体育局推出体育消费
券配送的情况下，不少周边居民也在
微信小程序中知晓了这所家附近的羽
毛球馆，纷纷来到线下享受消费券带
来的优惠。“在9月参加了‘上海体育
消费券配送’活动后，又恰逢‘十一’长

假，消费券配送给球馆带来了每日
上百场次流量，增加了三分之一左
右的客流量，小长假结束后每日的
场次订场均也在120场左右，可以说
是疫情过后的爆发性增长。”王威介
绍，由于优惠力度不小，不少球友增
加了来锻炼的场次，有的球友甚至
一周打九场球，上午打完晚上继续
打。
具体来打球的居民能享受到怎

样的优惠？一直来打球的老会员季
惠英算了一笔账：原来平均每次来
打球的场地费差不多在80元左右，
有的球友办理了球馆的会员卡，可
以优惠到60元。现在领了满60减30
的消费券以后，比办会员卡还要便
宜10元，大家每次六到八个人组队
来打双打，分摊下来每个人的花费
都不到10元钱。“现在出门打场球比
我买菜花的还少。”同时，鸿飞羽毛
球馆考虑到消费券和会员卡的优惠
不能叠加，还为会员直接延期了会
员卡的有效期，直到消费券的活动
结束后才会恢复计算会员卡的有效
期。

借消费券“东风”场馆变社交平台

放弃麻将改打球 颈椎腰椎没问题


